
 

 

 

－第４回準備委員会－ 

日  時 令和５年１０月５日（木）１８：３０～１９：１０ 

場  所 須崎市総合保健センター2階会議室② 

出席数 委員（２７名のうち１９名）／事務局等市職員（５名） 

日  程 〇課長あいさつ 〇議題 

 

□ 議題は次のとおり 

①学校教育部会での検討事項の確認及び調整について 

 

【今回の要点】 

→中学校統合に向けて中学校の校長会、実務者（教頭）会、担当者会を随時開催して、朝ケ丘中

学校の計画をベースに各校のすり合わせをして、教育計画などの修正作業を進めています。 

→今回は学校部会での取組み状況の情報共有が主になります。 

→これまでの統合準備委員会で協議した内容をまとめた「統合準備委員会のお知らせ」について、

小学校は「すぐーる」、保育園は保育園便でお知らせするので、各保護者会や PTA でも集まる機

会に検討事項などについて議論をしてほしい。須崎市のホームページでも公開を予定。 

 

【学校教育部会での取組み状況について】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

統合準備委員会のお知らせ 
須崎市小中学校 

須崎市教育委員会事務局学校教育課 

-第４号- 

①令和６・７年度の中学校入学生（現在の小学５・６年生、統合時の中学２・３年生）の３年間の

各教科の教育課程・年間指導計画等について 

・統合に向けた校長会、実務者（教頭）会、担当者（各教科代表）会で、朝ケ丘中学校の計画をベー

スにすり合わせをして修正をしていく作業を開始した。 

・現在中学生が参加している地域行事（大谷の花取り踊り）について、中学校統合後も参加ができ

るように各中学校区の地域行事の洗い出しの作業を行っている。 

・修学旅行は、統合後同じ学年で開催をする必要があるので、令和６年度中学校入学生（現在の

小学校６年生）は朝ケ丘中学校に合わせて第２学年（令和７年度）で実施する方向性で調整を進め

ている。 

 

②児童生徒の交流事業について 

・統合の垣根をできるだけ下げるように現在既に実施している小学校、中学校のあらゆる行事

（遠足、修学旅行、体験活動など）について合同で開催できないか、中学校の実務者（教頭）会で

検討している。洗い出し作業中。 

・中学校の修学旅行は時期の問題や懸念事項を解決する必要があるので上分と南の 2校での合

同開催について引き続き検討する。 

・朝ケ丘中学校が実施しているドラゴンカヌー体験について交流事業として参加できないか検討

する。移動に係る経費等は市が支援する。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③部活動について 

・生徒や部員が少ない現状で既に野球部は朝ケ丘、須崎、浦ノ内中学校が合同チームとして活動

している。女子バレー部も上分、浦ノ内、日高の中学校が合同チームとして活動している。次年度

以降、移動支援を市がしていく方向で検討するので、上分、南でも市内の合同チームとして活動

の希望があれば声をあげてほしい。 

・須崎と朝ケ丘中学校の重複する種目の集約化も実務者（教頭）会ですり合わせをして検討する。 

（保護者委員）須崎市に小学校のミニバスケットのクラブができて多くの女子が参加している。中

学校に男子バスケ部はあるけど女子はないので、可能性をのばすために創設する検討はできま

せんか？ 

→部活動の拡大や種目を増やすことは活動を広げる意味ではいいことですけど、教えられる先

生が少なく種目によってはいないのが現状。部活動の地域移行の動きがありますが、課題が多く

県内でもあまり前に進まない状況。地域の指導者がいれば検討はできると思っています。 

（保護者委員）統合していきなり市内連合チームになると少人数の学校の子どもの中にはすぐに

馴染めない子どもがいるかもしれないので、できるだけ早期にはじめてはどうか？ 

→市外の学校と既に合同で実施いる種目は次年度からは難しいが、可能な種目は学校に回数や

課題の整理をお願いして移動支援は市が行う形で実施するように検討します。 

④PTA組織の解散について 

・各中学校 PTAで令和７年度の解散に向けて、所有資産の整理等の方向性を決める話し合いをお

願いした件について、各中学校 PTA の事務局（教頭先生）にお願いして開催するようにします。協

議する項目を明確に伝えるようにします。 

⑤制服・学校指定用品・通学靴など校則について 

・中学校の新入学生説明会があるので、早急に運用を決定することが必要です。前回お示しした

事務局案で決定して進めたい。 

・事務局（案）は令和６・７年度に中学校に入学する生徒さんは入学する学校の制服・学校指定用

品を購入する。令和８年度の統合で朝ケ丘中学校へ移っても、保護者負担を考慮して統合前の学

校の制服・学校指定用品の使用を認める。 

（保護者意見）統合前の学校のものを使用するのはいいと思うけど、人数が少ない学校から朝ケ

丘中学校へ移った時に、「自分だけ制服が違う」と思う子どもがいると思うので、令和６年度の入

学生は統合を見越して朝ケ丘中学校の制服・学校指定用品を買って、入学する中学校に通学する

案はどうでしょうか？ 

→これまでに検討していないパターンですが、より選択肢を広げる意見ですので、業者のことも

ありますが持ち帰って検討する。※検討した結果、令和６年度の入学生（須崎中学校を除く）から

制服等は朝ケ丘中学校の指定用品としますが、個々人の判断により、それぞれの学校の制服等

を、着用することも認めるという運用にしました。 

⑥学校教育部会以外の進捗状況等 

・朝ケ丘中学校と須崎中学校の施設改修について設計業務に着手しましたので、一定形が固まり

ましたら報告させていただきます。 

・スクールバスの運行計画のたたき台は次回には提示してご意見をいただきたいと思います。 

・次回の準備委員会は１２月か１月に開催します。 


